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（株）鶏王で鶏の世話をしています。僕たちの
お世話をしてくれる、優しい彼女を募集中です。
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一般会計補正予算 ２億４，６８６万円 

賃上げ効果継続措置　２３７万円

　令和４年６月定例会は、６月２日から６月６日までの５日間
開催されました。令和４年度補正予算をはじめ、条例改正等14
件の議案が提出され、いずれも原案のとおり可決しました。

　新型コロナウイルス感染症への対応と、少子高齢化
への対応が重なる最前線において働く保育士、および
放課後児童（児童クラブ）支援員等の処遇改善のた
め、賃上げ効果が継続される取組みを行う前提で収入
を３％程度引き上げるための措置を実施。

第２回定例会

専決処分 条　例 補正予算 その他

３件 ２件 ７件 ２件

質

答

収入の３％とはどのくらいの金額
になるのか。

職員の雇用形態で異なるため一律
ではない。
事業実施月の月額に応じて算出す
る。

保育士等の処遇改善を

新型コロナウイルス感染症
対策商工業サポート補助金　５００万円追加
　町内の商工業者が行うアフターコロナを見据えた設
備投資や事業承継者、新規起業者を支援するための補
助金を交付する。
　今後の申請見込み増による追加。

対象となる事業
①店舗、工場等の新築・改築・増築
②設備の更新・新規購入
※既存事業者については、商工会に
て要望調査を実施済み。
※事業継承者・新規起業者について
は、随時申込み受付中。

商工業の振興

公民館活動備品等の整備（北郷舟方公民館・西郷上区公民館） ２５０万円
地域防災強化に向けた物品等の整備（入下区自治防災組織）２００万円

　宝くじの社会貢献広報事業である「コミュニティ助成事業」を活用して、地域コミュニティ活
動の充実・強化を図る組織・団体に補助金を交付する。

地域コミュニティ活動・地域防災活動の充実

住民税非課税世帯等への給付  １，５５０万円

子育て世帯への給付　３８５万円
　失業や収入減少の中で、食費等の物価高騰等の影響を受けている
低所得の子育て世帯に対し給付金を支給する。
対象：① 令和４年度分の児童手当または児童扶養手当の受給者で、
　　　　 令和４年度分の住民税均等割が非課税である者。
　　　② ①である者と同様の事情にあると認められる者。
　給付金額は児童１人あたり一律５万円

臨時特別給付金

可
決

質

答

子どものいる住民税非課税世帯に
ついては両方の給付金の対象とな
るのか。

対象となる。
　新型コロナウイルス感染症の影響が長期化する中、
様々な困難に直面した方々に対し、速やかに生活・暮
らしの支援を行う観点から、給付金を支給する。

　令和３年度において給付を受けた世帯は対象外。

給付金額は住民税非課税世帯等に対して１世帯あたり１０万円。
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消防団員の処遇改善へ

賛否の分かれた議案第2回定例会

反対
討論

賛
否
一
覧

○賛成　　●反対　　　　※山本文男議員は議長であるため表決には加わりません。

賛否

氏名
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物品売払収入の減額について
　今回学校給食車を売却からリースへと変更しているが、今後長期間（20年間）のリース
には耐えられないと思う。故障等で契約を解約した際の損失の責任を誰もとらない形で
話が進むのではないか。また、政策的に特定の団体に便宜を図った車の貸与と考える。

　令和３年４月に「非常備消防団員の報酬等の基準」が制定され、報酬の種類が年額報酬と出動
報酬の２種類に定められたことによる条例の改正。
　また、消防団員の処遇改善を行うため、団員報酬の引き上げを行いました。
（改正の内容）

承認第５号　令和３年度美郷町一般会計補正予算（第１２号）の専決処分（専決第５号）の
　　　　　　承認を求めることについて 原案承認

その他議案

議会トピックス

消防団員の年間報酬額等を改正

　美郷町議会では「開かれた議会」を推進するため
に、令和４年第２回定例会（６月議会）分より議案書
等を議会ホームページ上に公表することとなりまし
た。公表する議案の種
類につきましては、人
事案件等個人情報を含
むものを除いておりま
すのでご了承ください。

議案の内容を公表します
　美郷町議会では、安心
して傍聴いただけるよ
う、座席数の制限や検温
の実施等感染症対策を
行っています。
議会の傍聴は議会活動
を知る最も身近な方法で
す。どなたでも自由に傍
聴できますのでぜひ議場へお越しください。

令和４年第２回定例会の傍聴者数　延べ１２名

感染対策しっかりと

「非常備消防団員の
　　　　報酬等の基準」とは？
　各市町村において、消防団
員の報酬等の見直しを検討す
ることを目的に定められた基
準。令和４年４月１日から適
用することとされています。

ポイント

※議案書・議決結果はQRコード
　で簡単にご覧になれます。

←議案書

決議結果→

改正前
３０,０００円
２９，０００円

規定なし
※５時間以上５，０００円（１人１回あたり）

副部長・班長
団員

１回の出動時間が８時間を
超える場合の出動報酬

改正後
３８，０００円
３６，０００円

８，０００円
（１人１回あたり）

質 報酬はどの階級まで個人へ直接支払いなのか。

答 部長以上は直接支払っている。

質 一般団員も個人に支払うべきと思うが。

答 国の方針では個人に支払う事が望ましいと示されている。幹部等
と話しながら団員の理解の上で方向性を示していきたい。
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議 活 報会 動 告

文教産業常任委員会所管事務調査

１．調 査 日　令和４年５月１７日（火曜日）
２．調査場所　役場議会委員会室
　県内初の義務教育学校として令和３年４月
に開校している西郷義務教育学校について、
教育課より説明を受けました。
　継続的な主権者教育として、学校・家庭・
地域が連携した教育体制、一人一人の子ども
に応じた指導体制など、５つの新たな取り組
みを行っているとの説明を受けました。
　幼稚園生、小学生、中学生が一体となって
学べる義務教育学校の利点が活かされている
一方で、小学校から中学校へ進学する時の行
事や、環境変化の経験ができなくなっている
ため、それを補う取り組みも必要であると感
じました。

義務教育学校の状況について

国道３８８号事業予定箇所現地調査
１．調 査 日　令和４年６月６日（月曜日）
２．調査場所　国道３８８号線（北郷、南郷）

　国道３８８号（舟方工区・松瀬黒木間および南郷新屋敷
工区他）について現地調査を行いました。
　議会では、松瀬黒木間の早期の工事着手と早期完了を、
南郷新屋敷工区については早期工事着手の国、県への要望
を継続して行ってまいります。

全国町村議会議長・副議長研修会
　令和４年５月３０日（月）東京国際フォーラムホールに
て「令和４年度町村議会議長・副議長研修会」が開催さ
れ、本町山本議長が参加しました。
　研修会には全国から約1,600人の町村議会議長・副議長
等が参加しており、町村議会のあるべき姿やハラスメント
について研修を受けました。

１．調 査 日　令和４年５月１７日（火曜日）
２．調査場所　役場議会委員会室
　町は、交流人口を増やして観光や物販で外
貨を獲得する、それに必要な産業は可能な限
り町内でまかなうよう整備することを基本理
念としています。
　このことについて、政策推進室より、今まで
の栗の６次産業化や梅酒の商品化、企業間交流と
交流人口対策の取組状況の説明を受けました。
　また、北郷で昭和４３年まで造られていた、
日本酒『いすゞ美人』の復活に向けたこれから
の取り組みについて説明を受けました。
　６次産業化の基本理念を達成するため、今後
の全体的な方向性とその取組を整理し、そのこと
を町民へ周知して更なる推進をお願いします。

６次産業化の状況について

総務厚生常任委員会所管事務調査

１．調 査 日　令和４年５月１７日（火曜日）
２．調査場所　役場議会委員会室
　総務課危機管理担当より入郷３町村消防常
備課検討協議会における検討状況の説明を受
けました。
　救急・救助以外の事案については、現有消
防力で対応可能であると考え、新たに消防署
の建設や消防隊の配置は財政的な面からも困
難であることから、多様な常備化の在り方と
して、通信指令業務のみを実施する広域消防
本部を設置し、現有消防力を最大限に活かす
方向で常備化として認めてもらえるか国に確
認しているとのことです。
　町民の生命、財産を守ることを最優先とし
て、将来の財政負担を考慮した、入郷３町村
の実情に合わせた常備化への体制構築をお願
いします。

常備消防の状況について

１．調 査 日　令和４年５月１７日（火曜日）
２．調査場所　役場議会委員会室
　健康福祉課より新型コロナワクチン接種状
況について、調査時点での３回目までの接種
状況の資料提供を受けました。なお、５歳以
上１２歳未満は接種が開始されたばかりなの
で今回は調査を実施しませんでした。
　資料提供を受け、議会としては、接種の後
遺症の実例の公表、および町内でのPCR検査
等の検査機関の情報提供を要望しました。
　職員の皆さまにつきましては通常業務があ
るなか、ワクチン接種などコロナ感染予防に
尽力していただき感謝いたします。

新型コロナワクチン接種状況について

ふるさと納税の返礼品
となっている梅酒

令和３年１２月に行われた
異業種交流サロンの様子

第三セクター調査特別委員会
　コテージ山霧、南郷温泉山霧の指定管理者の公募について企画情報課より説明を受けました。
１．調 査 日　令和４年５月２７日（金曜日）
２．調査場所　役場議場

（これまでの経営状況）
　株式会社南郷温泉は温泉施設の
完成と同時期の平成１０年５月に
温泉施設の運営を目的として設立
され、以来２２年にわたって第三
セクターによる施設の経営・運営
を行っている。
　近年は黒字経営を続けてきた
が、ここ数年は赤字を排出するに
至っており、現在のコロナ禍の状
況により経営は厳しい現状を迎え
ている。

（これからの運営形態の検討）
新たな民間活力の導入を視野に入れた「民営事業
化」について検討
南郷温泉の特性は「泉質」であり、泉質につい
ては町内外から大変好評であることから、「温
泉部門」を中心とする経営を軸とし、飲食部門
であるレストランや売店などについて、新たな
自主事業の展開や経営方針を導入する。施設全
体の営業形態が好転する要素は持ち合わせてい
るものと考えられるため、民間活力の導入によ
り、集客力のある持続可能な温泉施設として残
していくことを目指す。

質 民営事業化した場合現在の従業員の雇用は
保証されるのか。

答 本人の意向を踏まえ、極力継続雇用いただ
けるよう配慮をお願いする。

質 指定管理期間は３年が基本となっているが、
温泉が閉まることはないのか。

答 温泉施設は町民の健康および福祉の増進を
目的とした施設であることから、１０年間
は日帰り温泉事業を継続していただくこと
としている。

南
郷
新
屋
敷
工
区

舟
方
工
区
・
松
瀬
黒
木
間

温
泉
施
設
の
運
営
自
体
の
見
直
し
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議 活 報会 動 告

文教産業常任委員会所管事務調査

１．調 査 日　令和４年５月１７日（火曜日）
２．調査場所　役場議会委員会室
　県内初の義務教育学校として令和３年４月
に開校している西郷義務教育学校について、
教育課より説明を受けました。
　継続的な主権者教育として、学校・家庭・
地域が連携した教育体制、一人一人の子ども
に応じた指導体制など、５つの新たな取り組
みを行っているとの説明を受けました。
　幼稚園生、小学生、中学生が一体となって
学べる義務教育学校の利点が活かされている
一方で、小学校から中学校へ進学する時の行
事や、環境変化の経験ができなくなっている
ため、それを補う取り組みも必要であると感
じました。

義務教育学校の状況について

国道３８８号事業予定箇所現地調査
１．調 査 日　令和４年６月６日（月曜日）
２．調査場所　国道３８８号線（北郷、南郷）

　国道３８８号（舟方工区・松瀬黒木間および南郷新屋敷
工区他）について現地調査を行いました。
　議会では、松瀬黒木間の早期の工事着手と早期完了を、
南郷新屋敷工区については早期工事着手の国、県への要望
を継続して行ってまいります。

全国町村議会議長・副議長研修会
　令和４年５月３０日（月）東京国際フォーラムホールに
て「令和４年度町村議会議長・副議長研修会」が開催さ
れ、本町山本議長が参加しました。
　研修会には全国から約1,600人の町村議会議長・副議長
等が参加しており、町村議会のあるべき姿やハラスメント
について研修を受けました。

１．調 査 日　令和４年５月１７日（火曜日）
２．調査場所　役場議会委員会室
　町は、交流人口を増やして観光や物販で外
貨を獲得する、それに必要な産業は可能な限
り町内でまかなうよう整備することを基本理
念としています。
　このことについて、政策推進室より、今まで
の栗の６次産業化や梅酒の商品化、企業間交流と
交流人口対策の取組状況の説明を受けました。
　また、北郷で昭和４３年まで造られていた、
日本酒『いすゞ美人』の復活に向けたこれから
の取り組みについて説明を受けました。
　６次産業化の基本理念を達成するため、今後
の全体的な方向性とその取組を整理し、そのこと
を町民へ周知して更なる推進をお願いします。

６次産業化の状況について

総務厚生常任委員会所管事務調査

１．調 査 日　令和４年５月１７日（火曜日）
２．調査場所　役場議会委員会室
　総務課危機管理担当より入郷３町村消防常
備課検討協議会における検討状況の説明を受
けました。
　救急・救助以外の事案については、現有消
防力で対応可能であると考え、新たに消防署
の建設や消防隊の配置は財政的な面からも困
難であることから、多様な常備化の在り方と
して、通信指令業務のみを実施する広域消防
本部を設置し、現有消防力を最大限に活かす
方向で常備化として認めてもらえるか国に確
認しているとのことです。
　町民の生命、財産を守ることを最優先とし
て、将来の財政負担を考慮した、入郷３町村
の実情に合わせた常備化への体制構築をお願
いします。

常備消防の状況について

１．調 査 日　令和４年５月１７日（火曜日）
２．調査場所　役場議会委員会室
　健康福祉課より新型コロナワクチン接種状
況について、調査時点での３回目までの接種
状況の資料提供を受けました。なお、５歳以
上１２歳未満は接種が開始されたばかりなの
で今回は調査を実施しませんでした。
　資料提供を受け、議会としては、接種の後
遺症の実例の公表、および町内でのPCR検査
等の検査機関の情報提供を要望しました。
　職員の皆さまにつきましては通常業務があ
るなか、ワクチン接種などコロナ感染予防に
尽力していただき感謝いたします。

新型コロナワクチン接種状況について

ふるさと納税の返礼品
となっている梅酒

令和３年１２月に行われた
異業種交流サロンの様子

第三セクター調査特別委員会
　コテージ山霧、南郷温泉山霧の指定管理者の公募について企画情報課より説明を受けました。
１．調 査 日　令和４年５月２７日（金曜日）
２．調査場所　役場議場

（これまでの経営状況）
　株式会社南郷温泉は温泉施設の
完成と同時期の平成１０年５月に
温泉施設の運営を目的として設立
され、以来２２年にわたって第三
セクターによる施設の経営・運営
を行っている。
　近年は黒字経営を続けてきた
が、ここ数年は赤字を排出するに
至っており、現在のコロナ禍の状
況により経営は厳しい現状を迎え
ている。

（これからの運営形態の検討）
新たな民間活力の導入を視野に入れた「民営事業
化」について検討
南郷温泉の特性は「泉質」であり、泉質につい
ては町内外から大変好評であることから、「温
泉部門」を中心とする経営を軸とし、飲食部門
であるレストランや売店などについて、新たな
自主事業の展開や経営方針を導入する。施設全
体の営業形態が好転する要素は持ち合わせてい
るものと考えられるため、民間活力の導入によ
り、集客力のある持続可能な温泉施設として残
していくことを目指す。

質 民営事業化した場合現在の従業員の雇用は
保証されるのか。

答 本人の意向を踏まえ、極力継続雇用いただ
けるよう配慮をお願いする。

質 指定管理期間は３年が基本となっているが、
温泉が閉まることはないのか。

答 温泉施設は町民の健康および福祉の増進を
目的とした施設であることから、１０年間
は日帰り温泉事業を継続していただくこと
としている。
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消防団員の減少および
消防設備の維持管理について
　　　　�消防団における２班団員の構成比率

が年々増加している。消火栓を含む消
防設備の維持管理が困難になるので
は。

　　　　�一般団員は該当する住民の 100％近く
が加入しており、２班団員の年齢引き
上げも限界を迎えている。そのような
中で、通常の消防活動・訓練と別に消
防設備の維持管理は当然厳しさを増す
と考える。

　　　　�消防部長会や幹部会の意向を調査し、
協力を必要とする部があれば区長会に
提案し、公民館活動の一環にしてはど
うか。

　　　　�要望があれば区長会に提案し協議した
い。

美郷南学園の
義務教育学校化について
　　　　�本町には２つの義務教育学校と１つの

小中一貫校が存在している。この現状
をどう考えるか。

　　　　�基本的には問題ないと認識している。
しかし、１つの町で学校がバラバラと
いうのは個人的にはいかがなものかと
考える。美郷南学園も先行する２つの
義務教育学校の成果を見て判断したい
と聞いている。

　　　　�開校して約１年、義務教育学校のメ
リット・デメリットは。

　　　　�小中学校両方の資格を持った先生が臨

機応変に授業を行ったり、部活動におい
ても柔軟な対応ができている。先生の派
遣についても問題ないと考える。デメ
リットは今のところ把握していない。

　　　　�今後美郷南学園にて義務教育学校化の
協議会があれば、情報提供と説明をお
願いしたい。

町職員の再任用制度について
　　　　�一部の住民より町職員の再任用が不透

明であるとの声を聴く。仕組みが知り
たい。

　　　　�一定の勤務年数と勤務成績により要件
を満たした職員が、本人の意思により
申請し合否を決定している。基本的に
は新規採用職員で対応したいと考えて
いるが、再任用に頼らざるを得ない場
合もある。

　　　　�不透明と評価されているのは。
　　　　�申請から決定までの流れを住民に周知

していなかったからではないか。その
点申し訳なく思う。

　　　　�今後区長会等を含め、何らかの方法で
公表してはどうか。

　　　　ぜひ検討したい。
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町政を問う町政を問う町政を問う 一般質問
　令和４年第２回定例会の一般質問は、6月2日、3日の2日間の日程で行われ、７名の議員が一般質問を行いま
した。主な質問と答弁の内容は次の通りです。
　また、本会議でのやりとり（会議録）がホームページで閲覧でき、一般質問もすべて見ることが
できますので、ぜひご覧下さい。（議会終了後、会議録の調製等に３月程度かかりますので、あら
かじめご了承下さい。）

議会を見にこんね！
どなたでも傍聴できます。傍聴席は新型コロナウィルス対策のため、人数
制限を行っております。（当日受付先着順）ご理解頂きますようお願いいた
します。
※体調不良の方は傍聴をご遠慮願います。また、手指の消毒、マスクの着用をお願いしております。

次回定例会は、
９月２日㈮
開会予定です。
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美郷町の防災対策について
　　　　�最近の気候変動に対する町の防災計画

についてどう考えるか。
　　　　�近年は今までに考えられない災害が各

地で起きている。町では災害危険箇所
の地元からの報告を受け、その調査の
結果を見て対策が必要な箇所は、各関
係機関と今後の対策を協議する。

　　　　�高齢者で台風等の予防が自分で行えな
い人達の対策を検討する時代が来てい
ると思うがまずは避難が一番である。

　　　　�台風および災害等の避難場所の状況や
周知徹底はできているのか。

　　　　�コロナ感染者の療養所が南郷、西郷、
北郷に準備してある。避難所の感染者
と健常者の対策が必要である。また、
福祉避難所を西郷に１箇所設置してい
るので、南郷、北郷にも設置を考えた
い。避難所の備品についても快適に過
ごせるように備蓄所に準備する。

　　　　�町ではあらゆる防災対策を講じている
が、その中で南海トラフ地震、日向灘
プレート地震等に対しての町の耐震事
業の活用状況について伺う。

　　　　�建設課で対応している。１２５万円を
限度に補助金を出しているが、現在
１１件の利用とあまり利用されていな

令和４年度美郷町施政方針について
　　　　�観光振興について、「稼ぐ観光」、「経

済循環」の実現を目指す。交流人口の
拡大に取り組む等、町外からの観光客
誘致によって物販等での外貨獲得を行
い町民の所得向上を図ることを目的に
計画されているが、具体的にはどのよ
うに取り組まれているのか。

　　　　�町の知名度向上のため情報発信の徹
底、DRIVE�TO�MISATOの継続、季
刊誌の発行など町の PR に努めてい
る。地域おこし協力隊を中心に観光協
会と連携し、稼ぐ観光の実現を目指し
ている。

　　　　�医療の充実について、「令和２年にス
タートした医療体制を県から評価いた
だいた」とあるが、どのような評価を
受けたのか。また「今後新たな町の医
療提供体制を確かなものにする」、「安
定した継続できる体制の充実を進め
る」とあるが、今後の進め方を伺う。

　　　　�集約型医療提供への変更、協議過程、
分業体制等について評価いただいた。
今後も１病院２診療所の存続を重要視
していく。その為に定着医師の確保な
ど関係機関への要望活動をさらに積極

い。住宅に関しては広報等で事業の周
知を行っていく。

　　　　�南郷支所においては現在職員が少なく
なって火災発生時に適切な対応ができ
ないのではと南郷住民の不安な声を聴
くが、南郷及び北郷支所職員を増員す
る考えはないか。

　　　　�防災的に考えればそのような問題はあ
るが、火災を起こさないように住民に
お願いして増員する考えはない。

　　　　�美郷町消防団の部の再編の必要性があ
ると思うが、町長の考えを伺う。

　　　　�各部の編成ができないのであれば、消
防団の中で考えていただくことが大事
である。また、消火活動に住民が参加
して怪我をした時の保険適用も考えて
いきたい。

的に進めていく。
　　　　�地籍調査事業は順調に進んでおります

が、目的は地籍の明確化を図り、土地
行政の諸般の基礎資料とともに土地の
有効利用を図ることであるが、調査終
了後は町民の将来を見据えたより良い
資産管理ができるよう、指導する機会
を設定する考えはないか。

　　　　�調査終了後は正確な情報が保存登記さ
れ、将来の土地境界紛争を未然に防ぐ
ことができる。関係法規も令和６年に
改正される予定である。町民への登記
関係を早期周知し指導に努める。
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　　　　　　　令和４年度美郷町施
政方針については「広報みさと５月
号」でご覧になれます。
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支所制度の再構築について
　　　　�支所は各地区発展を支えるために、ま

た防災の観点からも欠かせない組織で
あり再構築する必要があると考える。

　　　　�今後とも、現況で対応していく。

国民健康保険税の
住民負担軽減について
　　　　�国民健康保険税は子供の均等割等を

はじめ、負担が重いので軽減する必要
があると考える。特に均等割年額
26,400 円は赤ちゃんから高校卒業
まで払い続けることになる。出産奨励
金 3万円も 1年でなくなるといって
も過言ではない。今年より 0～ 6 歳
の未就学児は負担が半分になるが、今
後はこれを 18歳まで均等割りの対象
としないようひろげることが大切だ
と考える。

　　　　�国に対してしっかり要望する時期だと
考える。

職員採用試験の在り方について
　　　　�職員採用試験は町村職員統一試験で実

施するのがあるべき姿だと考える。ま

南郷の南郷茶屋、水工房について
　　　　�南郷茶屋、水工房の利活用が長い間十

分でない。１年を通しての積極的な利
活用が図られるよう広く公募すること
が必要と考えるがいかがか。

　　　　�業者ばかりにこだわらず、地区住民が
どのような形で使っていくのかも踏ま
え意見を聞き、遊休施設を利活用で
き、南郷の活性化を図れる事業者を募
集していく。

4年連続の米の
特A評価取得について
　　　　�本町を含む県西北山間地区のヒノヒカ

リが３年連続の特 A評価を取得して
いる。今年は４年連続の期待がかかる
が準備は万全か伺う。

　　　　�万全の対策を講じている。
　　　　�県議会議長も都市部で試食を提供しな

がら販路の拡大をすることに賛同し、
すぐにやるように県執行部に言ってい
る。本町も米の販路拡大のためにも積
極的に後押しすべきと考えるがいかが
か。

　　　　�本町もPR活動を積極的に応援したい。

た、社会人枠という制度が採用時に恣
意的に運用されているのではないかと
心配する向きもあるので対応が必要と
考える。

　　　　�町村職員統一試験を基本としている。採
用は職員採用計画に基づいて行われる。

役場前の交差点について
　　　　�本庁舎前の交差点は病院入口、歯科診

療所、社会福祉協議会入口、さらに薬
局、駐在所、商工会、森林組合入口が
連なっている。道路は上り勾配のカー
ブになっており、交通安全上問題があ
ると考えるがいかがか。

　　　　�厄介な交差点であり、線形が悪い。通学
路でもあり、安全の注意喚起をしながら
警察、交通安全対策協議会ともう一度協
議していく。

　　　　�今後、安心して駐車場など利用できる
ように改善すべきと考えるがいかが
か。

　　　　�病院の駐車場確保についても検討する
必要があると思う。
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ポイント1

令和４年度実施の職員採用試験について
（一般事務のみ掲載）

※前期は大学卒業程度、後期は高卒程度・社会人を対象とした試験。

前期 ７月 10 日 　H5.4.2 ～ H13.4.1 までに生まれた者
統一試験日 年齢

後期 ９月 18 日

　H13.4.2 ～ H17.4.1 までに生まれた者

　S62.4.2 ～ H17.4.1 までに生まれた者
　で、民間企業等における職務経験年数が
　通算３年以上ある者
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公営住宅について
　　　　�公営住宅入居の家賃算定基準は公営住

宅法施行令等により全国一律に定めら
れているが、家賃を算定するにあたり
各係数の見直し、また、入居者の状況
により補助も必要ではないか。

　　　　�今自治体が許されているものは利便性
係数のみである。普通 0.5 ～ 1.5 であ
るが、当町ではこの係数の設定を 0.5
～ 0.69 の間で行っているので他の地
域よりは安く設定してある。0.5 で設
定しても良いのだが、公営住宅の趣旨
からすると低所得者の方にはあまり反
映がない。

　　　　�高所得者に対してもそう安くはならな
いのではないか。

　　　　�人口減少に対し、移住者支援より町内の
住宅に住んでいる家族を町外転出させな
い手立てを考えることが先ではないか。

　　　　�住宅支援制度等をまとめたものを広報
紙７月号に載せるので参考にしていた
だきたい。定住していただくには古い
住宅は今後取り壊し、その土地を買っ
ていただき家を建てていただきたい。
住宅が持つ定住の効果があるので今後
しっかりと家賃の在り方を精査してい
きたい。

外灯・防犯灯の撤去及び
電気料金支払いについて
　　　　�電気が切れている、木々に覆われて見え

にくい、また、必要のない所にある外灯・
防犯灯の撤去について町長に伺いたい。

　　　　�外灯・防犯灯の撤去についてはその地域
の合意があれば問題ないと考える。町が
管理する分に関しては必要であるので、維
持することで、町民の安心・安全に繋がる。

　　　　�電気料金支払いについて、年金生活者
が大半を占める組合も多くなっている
今、負担を軽くする意味でも町で料金
を支払う事が出来ないか。

　　　　�高齢化が進み窮屈になっている現状も
理解している。人口も世帯数も町が出
すお金も減ってるが、電気料金は変わ
らない。公民館助成金という形でもう
少し中身を検討する。均等割がいいの
か、世帯割がいいのか精査し、負担軽
減を図りたい。また本年度公民館補助
金を７００万円ほど出しているが、今
一度精査して対応したい。

　　　　�今後の住宅建設予定はどうか。
　　　　�令和４年度は神門小学校跡地に単身者

向け住宅１０戸、改修は川上迫・和田
２戸、愛宕住宅５戸を予定している。
現在サブリースの家を募集している。
広報紙に掲載予定である。

　　　　�提案としてふるさと納税を利用して町
単独の住宅を建てることはできないか。

　　　　�納税者に協力を頼み、そのお金を積み
立て利用は出来る。検討していく。

　　　　�町有地の空き地を分譲地などに利用は
可能か。

　　　　�今後、町有地の未利用地などの調査を
行いたい。

森林環境譲与税について
　　　　�今計画されている事業以外に譲与税を

活用する事業計画があるのか伺う。
　　　　�森林環境譲与税が使える事業は限られ

ていて使い勝手が悪い。本町の林業活
性化協議会で、何に使ったら良いか協
議し、県部局とともに林野庁・総務省
に要望していきたい。

　　　　�森林環境譲与税を活用して新たに、椎
茸・木炭原木供給事業ができないか。

　　　　�譲与税が使えると良いが、なかなか認め
ていただけない。担当課においても、椎茸・
木炭原木供給事業に関係した事業を、譲
与税を活用してできないか検討中である。
この譲与税を活用した新たな事業に関して
は、県・部局と協議しながら進めていきた
い。私としては、出来るのではと思う。

甲
か い

斐　秀
ひでのり

徳  議員

早
はやかわ

川　節
せ つ お

夫  議員

早��川

早��川

甲��斐

甲��斐

早��川

早��川

町��長

町��長

町��長

甲��斐

甲��斐

甲��斐

町��長

町��長

町��長

町��長

町��長

町��長

　　　　　　　サブリースとは

　町が所有者から空き家を一定期間（１０年）借り受け改修
し、町営住宅として希望者に貸し付け、空き家の解消を図る。

ポイント1

　　　　　　　自治公民館補助金（令和元年度見直し）

均等割８０，０００円
世帯割１，０００円 /１世帯あたり
上乗せ補助１，３００円 /１世帯あたり
※前年１０月１日時点の世帯数で計算

ポイント1
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広報モニターさんを紹介します！

　令和４年度の「議会広報モニター」に就任された方々です。

広報モニターとは？

モニターさんからいただいたご意見

　美郷町議会の広報紙「議会だより」の企画・編集・議会に関する広報活動全般に対する町民の
皆さまからのご意見やご要望をお聴きし、議会だよりの内容をより一層充実させるとともに、町
民に開かれた議会を目指すために平成 30 年度より設置しております。

・文字数制限を設け文字の大きさを統一してほしい。
・「町政を問う」では顔写真と一緒に掲載しているので議員の顔を覚えられそう。
・一般質問や予算内容の中に用語解説や質疑応答が記載されていて分かりやすい。等

南郷　甲
か い

斐　博
ひ ろ こ

子さん 西郷　池
い け だ

田 孝
こ う じ ろ う

二郎さん 北郷　尾
お だ

田　浩
こ う じ

二さん

　コロナ禍の中、大勢での会合、飲
み方、人の集まりは全てダメ。この
ままだと経済は回らなくなり伝統
文化は継承できず、人との絆は薄
らいで行く気がする。美郷町が
やっとひとつになろうとしている
のに、本当に困ったものだ。もうひ
とつ心配なのが三大祭りの継承。
特に西郷の御田祭、氏子総代は３
年で交代し、来年は祭の流れの分
かる人がいなくなる。千年祭まで
あと１０年なのに本当に継承出来
ていくのだろうか。千年祭を目標
に祭に不可欠な馬まで飼って頑
張っている人もいるというのに。

コロナ感染症の終息を祈りつつ

川村　義幸 議員
かわむら よしゆき

議員のひと言コーナー

　今年６月１日、江藤拓衆議院議
員が国会の衆議院予算委員会で岸
田総理への質問の中で渡川マンマ
と南郷地取れの「そば」の話題が紹
介され、ＮＨＫ全国放送で配信さ
れました。５月２９日に渡川での
聞き取り調査を受けてのことでし
たが、放送後、時の西北山間地の特
Ａ評価の件も話題に織り込んでい
ただけると良かったかなと考えた
ところです。今後機会があれば積
極的にアピールしていきます。皆
様もどうぞご参加ください。　

国会の岸田総理への質問で渡川
マンマ、南郷のそばの話題が登場

那須　富重 議員
なす とみしげ

　自宅前に小川があることから田
んぼの畦に金魚とメダカの池を
作っています。友人からいただい
た数匹だったメダカも随分増えて、
おたまじゃくしと仲良く泳いでい
ます。
　ホタルもいるのでカワニナを入
れたところ、カワニナの養殖場に
もなり遊びに来てくれた人が楽し
んでいます。
　金魚は油断していたら川鳥やカ
ラスから数匹取られたため、アミ
を張って対策し、自然を利用しぼ
ちぼちと居場所作りをしています。

田の畦に作った金魚とメダカ池

中嶋　奈良雄 議員
なかしま ならお
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あれからどうなった？ ～追跡調査～

問���コロナ禍で短歌の発表の場などが少なく
なり町民、児童・生徒も書き溜めた作品
があろうと思う。その発表の場を提供で
きるように短歌ポストを各学校、役場、
病院に設置して毎月回収し選者により数
点選考し、町報、きららビジョンで発表
してはどうか。

答���宮崎県が進めている短歌県みやざき構想に
も繋がる意見でもある。小野葉桜顕彰会・
年３，４回発行されている美郷文芸を盛り
上げる場としても取り組みたい。顕彰会、
文芸会、学校等関係する担当と協議してい
きながら短歌ポストの設置場所、選考方
法、発表方法を話し合っていく。また、生
涯学習の拠点施設となっている３つの図書
館を利用するとさらに盛り上がっていくの
ではないかと考える。

　
　葉桜顕彰会、美郷文芸の会と各担当が協議
を行い、各学校・図書館に設置を依頼。学校
においては既に作品が寄せられている。図書
館の集まり状況も見ながら広報紙等で作品を
紹介していく。（毎月５日作品回収）
　さらに、文芸ポスト設置の周知を図り、文
化の薫る町づくりに資する事業としたい。

（令和４年６月２１日現在）

問���職員が名札を付けるのと同様に、庁用車
にも町名を表記すべきと思うがいかがか。

答���町名ではなく「みさとちゃん」の図柄を入
れてみてはと考える。

○全車両「美郷町」のマグネットを作成済み。
全課へ配布および表記の徹底についての通知
を準備中。
○「みさとちゃん」「町のロゴマーク」につい
て、デザインを業者へ依頼中。複数案で検討す
る予定。

（令和２年１１月２６日現在）

「美郷町」のマグネットについては対応済み。
「みさとちゃん」、「町のロゴマーク」について、
デザインは作成したが、１台あたり約2,500
円の経費が必要になることから作成を見合
わせている。     

（令和４年６月２４日現在）

（令和３年１２月議会での一般質問）

甲
か い

斐　秀
ひでのり

徳�議員

（令和元年９月議会での一般質問）

山
やまもと

本　文
ふ み お

男�議員

短歌ポストの設置について 庁用車の町名表記について

その後

その後

その後

西郷図書館に設置された文芸ポスト
（町内全図書館に設置してあります）

町
名
が
表
記
さ
れ
た
公
用
車
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５
ア
ー
ル
も
作
っ
た
ら
一
人
で
は
食

べ
き
れ
な
い
と
思
い
ま
す
が
。

　
子
ど
も
や
孫
達
が
帰
っ
て
き
た
と
き

に
持
た
せ
る
の
が
楽
し
み
で
す
。

　
ま
た
、
近
所
の
人
に
あ
げ
た
り
、
無

人
販
売
所
に
も
出
し
て
い
ま
す
。
昔
は

地
域
の
人
も
販
売
し
て
い
ま
し
た
が
、

今
は
ほ
と
ん
ど
私
一
人
で
す
。

健
康
（
元
気
）
の
秘
訣
は
何
だ
と
思

い
ま
す
か
。

　
一
番
は
、
夜
早
く
寝
て
朝
早
く
起
き

る
こ
と
で
す
。

　

西
郷
笹
陰
地
区
の
笹
山
光
江
さ
ん
に

お
話
を
伺
い
ま
し
た
。

い
き
な
り
で
大
変
失
礼
で
す
が
、
今

お
い
く
つ
で
す
か
。

　
昭
和
７
年
４
月
29
日
が
誕
生
日
な
の

で
、
満
90
歳
に
な
り
ま
し
た
。

家
庭
菜
園
で
た
く
さ
ん
の
野
菜
を

作
っ
て
い
る
と
聞
き
ま
し
た
が
、
い

つ
頃
か
ら
作
り
始
め
た
の
で
す
か
。

　
面
積
は
５
ア
ー
ル
く
ら
い
で
、
若
い

と
き
は
山
の
植
林
や
田
畑
の
仕
事
を
し

て
い
た
の
で
い
つ
頃
か
は
っ
き
り
と
覚

え
て
い
ま
せ
ん
が
、
野
菜
作
り
が
好
き

で
自
然
と
作
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。

　
コ
ロ
ナ
前
は
公
民
館
で
地
域
の
人
達

と
体
操
を
し
て
い
ま
し
た
が
、
今
は
中

止
に
な
っ
て
い
る
の
で
家
で
し
て
い
ま

す
。

今
、
心
掛
け
て
い
る
こ
と
は
何
で

す
か
。

　
先
祖
に
感
謝
し
な
が
ら
墓
参
り
を
し

た
り
、
集
落
の
上
の
方
に
神
社
が
あ
る

の
で
す
が
、
み
ん
な
が
掃
除
に
行
く
と

き
に
は
一
緒
に
行
っ
て
、
で
き
る
だ
け

迷
惑
を
掛
け
な
い
よ
う
集
落
の
行
事
に

は
参
加
す
る
よ
う
に
心
掛
け
て
い
ま

す
。
日
々
、
気
に
掛
け
て
い
る
こ
と
は

「
一
日
一
善
、
一
食
一
膳
」
で
す
。

　
年
齢
を
感
じ
さ
せ
な
い
ほ
ど
元
気
な

方
で
し
た
。
い
つ
ま
で
も
元
気
に
地
域

で
頑
張
っ
て
い
る
姿
を
見
て
心
が
ひ
き

し
ま
り
、
勉
強
に
な
り
ま
し
た
。
い
つ

ま
で
も
お
元
気
で
家
庭
菜
園
を
楽
し
ん

で
作
っ
て
ほ
し
い
で
す
ね
。

　
今
回
は
、
近
所
の
田
長
ヤ
チ
ヨ
さ
ん

か
ら
の
元
気
び
と
の
紹
介
で
し
た
。
取

材
中
も
一
緒
に
話
を
し
て
く
だ
さ
り
あ

り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

（
取
材
　
川
村
　
嘉
彦
）

第１３回　元気の源は野菜作り
笹
ささ や ま

山　光
み つ え

江さん美郷町の元気びと

美郷町の
元気びと募集！
美郷町議会だよりでは、
美郷町で活動している
元気な人「元気びと」を
募集しています。ぜひ、
ご一報いただければ取
材に伺います。自薦他薦
は問いません。ご応募お
待ちしております!!

議会事務局
TEL（0982）66-3607

　

第
２
回
の
定
例
会
も
６
月
６
日
が
最
終
日

で
し
た
。

　

今
は
田
植
え
の
準
備
や
田
植
え
で
一
番
忙

し
い
時
期
で
す
が
、
今
年
も
県
西
北
山
間
地

区
の
米
の
特
Ａ
の
獲
得
が
か
か
っ
た
重
要
な

時
期
だ
と
思
い
ま
す
。
４
年
連
続
と
な
る
重

責
の
プ
レ
ッ
シ
ャ
ー
で
生
産
者
並
び
に
関
係

者
の
皆
さ
ま
は
収
穫
ま
で
１
日
た
り
と
も
気

が
抜
け
な
い
日
が
続
く
と
は
思
い
ま
す
が
是

非
と
も
頑
張
っ
て
く
だ
さ
い
。

　

美
郷
町
米
の
名
声
も
高
ま
り
、
注
目
を
浴

び
て
お
り
ま
す
の
で
今
年
も
期
待
を
し
た
い

と
思
い
ま
す
。

　

御
田
祭
は
コ
ロ
ナ
の
感
染
状
況
を
考
慮
し

３
年
連
続
の
中
止
と
な
り
ま
し
た
。

　

コ
ロ
ナ
も
色
々
と
制
限
が
解
除
さ
れ
ま
し

た
が
、
ま
だ
ま
だ
油
断
が
出
来
ま
せ
ん
の
で

様
々
な
活
動
も
注
意
し
な
が
ら
行
動
を
し
た

い
と
思
い
ま
す
。　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

　
　

川
村　

嘉
彦

（
編
集
）

　

美
郷
町
議
会

　

広
報
広
聴
特
別
委
員
会

　

広
報
部
会   

部
会
長
…
…
中
嶋
奈
良
雄

委　

員
…
…
中
田　

武
満

　
　
　
　
　
　
　
　

川
村　

義
幸

小
路　

文
喜

川
村　

嘉
彦

　
　
　
　
　
　
　

オ
ブ
ザ
ー
バ
ー山

本　

文
男

きれいに手入れされた畑と
笹山さんが育てる野菜

※この議会だよりは１部 36.7円でできています。
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